
! ! ! !本报讯（实习生 吉佳妮 记
者 薛慧卿）中日韩自贸区第二轮
谈判昨起至 !月 "日在上海松江
举行。

本轮谈判就货物贸易、服务
贸易、原产地规则、海关程序和便
利化、贸易救济、#$#%&'&、竞争政
策、知识产权、电子商务等议题举
行了磋商和交流。三方商定第三轮
谈判将于今年年底在日本举行。

中日韩三国既是亚洲经济的
支柱，也是全球重要的经济体。中日
韩三国()'占东亚()'的 *+,。

中日韩自贸区
谈判在沪举行

! ! ! !酷暑挡不住外国游
客游上海的热情。这几
天，高温热浪下的申城
天空显得特别湛蓝。昨
天下午，几位参观了上
海博物馆的外国女游客
在人民广场上一起“拗
造型”，她们别出心裁地
摆出中国“敦煌飞天舞”
的曼妙姿势 !见图"，与
大上海的美丽景观一起
定格留影。

杨建正 摄影报道
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!本栏气象信息由上海中心气象台今日上午 "#$$提供"

!上海环境热线截至上午0+时"
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感冒指数
!级

&容易感冒'

日照指数
#级%极强

&避免阳光照射(

洗晒指数
上午1级（非常适宜）
下午3级（不太适宜）

空气湿度
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空气质量指数
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! ! ! !本报讯 “很多部门都给居委会
派活，都想在居委会挂块牌子，但我
们门口实在挂不下了！”昨天下午，在
市政府党组开展党的群众路线教育
实践活动征求意见座谈会上，静安寺
街道四明居民区主任黄玉玲对居委
会屡屡“被挂牌”直呼吃不消。围绕
“切实给基层减负”、“进一步加大行
政审批制度改革力度”、“充分尊重民
意，充分依靠群众”、“公共服务配套
建设既要重视标准化也要尊重差异
化”等涉及政府部门“四风”的话题，
市委副书记、市长杨雄与来自本市基
层单位的村支书、居委会主任、街镇
负责人、社区事务受理服务中心主任
等 *位代表展开座谈，专门听取基层
的意见建议。

作为居民区主任，让黄玉玲“吃
不消”的还有各类评比、各种汇报。她
坦言，人的精力有限，做台账、写材料
的时间多了，思考问题、服务居民的
时间就少了。“有些工作写了没做，还
不如不写。”她建议，政府衡量基层工

作要少看材料，多看实效。
“现在很多工作，基层单位都是

第一责任人，但有些责任我们的确承
担不了，责任权利要进一步明晰。”川
沙镇党委书记李泽龙对基层承受的
各种工作压力也颇有感触。他建议在
落实基层属地化管理责任的同时，专
业行政执法等工作还是要牢牢依靠
“条”的力量。

基层干部直接面对群众。“尊重
群众意见，发动群众参与，才能最大
程度赢得群众支持，才能有力地推进
工作。”这是大家在工作实践中形成
的共识。“旧改要不要搞？什么方案
好？评估情况怎么样？都要材料上墙，
公开透明，让群众发表意见，共同决
策。”谈起旧区改造中的群众工作，豫
园街道主任王璞雯深有体会地说，一
定要信任群众、发动群众、依靠群众。
她建议进一步完善社区共治机制，引
进第三方评估，引导群众有序参与自
治。“创新社会管理，我们要尽量动员
群众自己管，自己做，不要事事处处

想着政府包办。”枫泾镇党委书记张
斌说，涉及群众利益的很多行政决
策，要注重引导群众自我管理，自我
教育。
“我们不仅要善于把开展群众工

作的好经验制度化，还要特别珍惜那
些善做群众工作的基层骨干。比如在
旧改工作中的基层一线干部，熟悉群
众工作，对百姓有深厚感情，还要重视
继续发挥他们的作用。”杨雄一边听取
意见，一边参与讨论。

-个小时的座谈会气氛热烈，五
角场街道主任余翔，奉城镇高桥村支
部书记王晓峰、徐家汇街道社区事
务受理服务中心主任郭德喜、临汾
街道社区文化活动中心主任李明
挥、金泽镇社区卫生服务中心主任
季春华也先后发言，就公共服务均
等化推进过程中，社区事务受理服
务中心、文化活动中心、卫生服务中
心这“三大中心”建设遇到的问题，
提出意见和建议，表示硬件建设既
要执行标准化要求，也要重视因地

制宜，防止形式主义抬头；资源配置
要加大对基层的倾斜，真正实现从
市区到街区，从街区到社区的层层
深入，覆盖到位。
“感谢大家直言不讳，指出了问

题，提出了很好的意见建议。”座谈会
结束之际，杨雄向大家诚恳表达了谢
意。他说，基层的难处我们平时也了
解不少，但通过今天这样坦诚开放的
座谈，更能够看清政府工作在“四风”
方面存在的问题，更体会到开展党的
群众路线教育实践活动的必要性和
紧迫性。大家反映的情况，有一些已
经引起我们的重视，正在研究解决
中；有一些我们将尽快形成整改方
案，做到即知即改；还有一些涉及体
制机制的综合性问题，解决需要一个
过程，我们将把大家的意见和建议同
当前正在推进的相关工作结合起来，
抓紧调查研究，加大创新力度，勇于
破解难题，力争通过制度性建设，从
根本上加以解决。
副市长时光辉参加座谈会。

感谢大家直言不讳谈问题
杨雄与基层单位代表座谈听取教育实践活动意见建议

! ! ! ! 本 报 讯

中央关于改进
工作作风、密
切联系群众的
八项规定发布
以来，上海市
委、市纪委坚
决贯彻，迅速
行动，敲木鱼、
拉袖子、踩刹
车、举棒子，全
市上下公款大
吃大喝等不良
风气得到强势
打压。宝山区
委、区纪委采
取有力措施，
广泛宣传教
育，明确纪律
规定，组织专
项检查和明察
暗访，根据群
众信访举报，
及时严肃查处
了区环保局环
境监察支队支
队长等违规接
受宴请和收受
礼金，受到留
党察看二年和
行政撤职处
分，相关责任
人受到党内严
重警告和行政
记大过处分，
收受的礼金、购物卡被予以追
缴。宝山区委、区纪委认真贯
彻落实中央八项规定，严肃查
处顶风违纪问题。
当前，本市已经部署开

展以为民务实清廉为主要内
容的党的群众路线教育实践
活动，贯彻落实中央八项规定
精神是这次活动的切入点。全
市各级党政组织和纪检监察
组织要有所作为，着力解决
“四风”方面的突出问题，防止
公款大吃大喝、公款旅游或变
相旅游、收送礼金礼券购物卡
等顽症痼疾回潮反弹。

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）去年，
本市电子商务交易总额 /!03亿元，同
比增长 204*%；其中 $"$交易额 1/0+

亿元，占 !1%，网络购物交易额 00+3

亿元，占 02%。今天上午，记者从在沪
全国人大代表专题调研相关报告中获
悉，申城电子商务发展呈现 3大特征。

! 电商规模发展迅速 $十一

五%期间#本市电子商务交易总额实

现了翻番# 近两年的增速也都在

./"以上#去年更超过了 #/"&电子

商务交易额占全市商品销售总额的

比重从 ./,/年的 ,,-!)"上升到去

年的 ,#-*"' 上海电子商务交易额

占全国的比重也达到了 0-$"'

! %&% 交易优势突出 近年

来#1.1交易占到本市电子商务交易

额的 )*"左右'尤其是随着制造业服

务化程度加快# 今年上半年制造业

1.1交易额达到 .$2!亿元# 占电子

商务交易额的 *)-)"#成为本市电子

商务应用的最大行业'其中#钢铁(有

色(化工等大宗商品电商平台贡献明

显' 今年 *月#上海钢铁交易中心成

立#标志着宝钢集团生产性服务业进

入高端化(平台化和网络化时期'

! 网络购物潜力巨大 以 ,号

店(齐家网(易迅为代表的新兴电商

企业蓬勃发展# 去年同比增速超过

)/"&百联集团(光明集团(锦江集团

等传统商贸企业转型发展网上销售

业务&麦德龙(大润发等外资大型连

锁超市也开始进军电子商务& 沃尔

玛( 苏宁易购等国内外知名零售企

业区域电子商务总部纷纷落户本

市'上半年#本市网络购物交易额中

的商品交易额达 #**亿元# 同比增

长 2,-,"#占社会消费品零售总额的

,,-,"#高于全国的 $"平均水平'

! 电子支付全国领先 目前#

本市已有 *!家企业获得央行颁发

的非金融机构支付业务许可证#占

全国的 , # #' 这些电子支付企业经

营特色明显# 在金融支付与产业链

支付( 海关税费支付等方面处于行

业领先地位&./,.年列入全国电子

商务统计监测的第三方支付实现支

付额达 #-!$万亿元#领先全国' 电

子支付的发展# 大大丰富了上海国

际金融中心建设的内涵# 有效促进

了贸易与金融的协调发展'

! 服务领域应用广泛 本市电

子商务在服务业领域的应用越来越

广#增长快(创新度高#一批面向旅

游(餐饮(娱乐(文化的电子商务企业

迅速成长#在生产性和生活性服务领

域已形成一批具有全国影响力的电

商企业#比如#餐饮业的$大众点评%#

旅游业的 $携程%($驴妈妈%($悠哉

网%#交通运输的$陆交中心%等#都为

上海现代服务业的发展增添了动力'

上半年B2B交易额达2673亿元，占电子商务交易额的58.8％

制造业是本市电子商务应用最大行业


